

La obra con toda extension las sesiones de Cortes...

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

En Madrid, un mes, una peseta... En provincias...

AÑO QUINTO.--NUMERO 1.415

Madrid, viernes 29 de Setiembre de 1882

OFICINAS, REINA, 3, BAJO

Seccion militar

Táctica de las tres armas

SOBRE EL CAMPO DE BATALLA.

(Continuacion.)

Con objeto de que la linea de tiradores tenga la posible fortaleza...

Vemos, pues, que en esta linea radica hoy en dia el verdadero centro de gravedad del combate...

En las guerras del porvenir se tratará de mover tan cerca como se pueda del enemigo el mayor número disponible de fuerzas...

Esta linea de tiradores deberá ocupar una gran extension de terreno, a fin de que si llega el caso caiga por el flanco de la posicion enemiga.

Semejante disposicion permitirá tambien, tratándose del avance, el concentrarse sobre el punto de ataque...

Hay además otra ventaja, que la linea de tiradores se refuerza por sí misma y depende menos de los sostenes...

Sin embargo, esas fracciones de tropa seguirán a la linea de tiradores a distancia conveniente para obrar según las eventualidades del combate.

Papel de las reservas en el orden abierto.

Las reservas tienen igualmente por objeto el reforzar la linea de tiradores; este objeto lo podrán llenar de tres maneras distintas:

1.º Reforzando la linea con intercalarse entre los diversos grupos que la constituyen.

2.º Haciendo fuego, con las filas cerradas, por encima de la linea de tiradores que se echará en tierra.

3.º Prolongando la misma linea de tiradores para formar un flanco ofensivo ó defensivo.

Las reservas prolongarán la linea de fuego, a menos que esta se encuentre apoyada en un obstáculo, ó que el mismo fuego no sea bastante eficaz...

En semejante caso, la reserva efectúa su despliegue en tiradores, llegando así hasta la linea primitiva; pero mientras no se presente dicha eventualidad debe evitarse la fusion de diversas unidades tácticas.

¿Es necesario ó no constituir las compañías independientes?

Interesa apreciar si esas reservas deben estar formadas con fuerzas independientes de la primera linea.

La solucion del problema se encuentra evidentemente en cuanto acabamos de decir.

Si las circunstancias de la lucha exigen un refuerzo de la linea situada al frente, vale más que la reserva sea una subdivision de las otras tropas; si, por el contrario, se prevé que es necesario prolongar la linea de tiradores, entonces encierra mayor conveniencia que constituya la reserva una fuerza independiente.

La marcha de las mismas reservas depende, sobre todo, del terreno, así como la de los tiradores y sus sostenes.

Sneltos.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha circulado a los gobernadores la real orden que ayer publica la Gaceta sobre el ingreso de mozos en caja...

«Vista la real orden dirigida a este ministerio por el de la Guerra en 12 de Agosto último, trasladando una comunicacion del capitán general de Valencia...

1.º Que con arreglo a lo dispuesto en el núm. 4.º del art. 124 de la vigente ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, los mozos destinados en años anteriores a los batallones de depósito...

2.º Que según se dispuso en real orden circular de 1.º de Mayo de 1875, para la completa instruccion y resolucion de los expedientes de los mozos que ingresan en caja con nota de recurso pendiente...

3.º Que en cumplimiento del art. 118 de la ley, siempre que por cualquier motivo deje de ingresar en caja oportunamente algun individuo de los que deban cubrir el cupo activo de un pueblo...

4.º Que se recuerde a V. S. el cumplimiento exacto del art. 147 de la citada ley, para lo cual reclamará inmediatamente a la comision provincial nota detallada de todos los mozos que, debiendo haber ingresado en el ejército activo como responsables...

Y 5.º Que igualmente procuren V. S. y esa comision provincial con la mayor diligencia el cumplimiento de los artículos 150, 151 y 154 de la ley respecto de todos los prófugos que aún no hayan hecho efectiva su responsabilidad al servicio de las armas.

De real orden lo comunico a V. S. para su conocimiento y efectos correspondientes. Dios guarde a V. S. muchos años. Madrid 13 de Setiembre de 1882. — Gonzalez.»

Las declaraciones hechas por Arabi-bey respecto al alzamiento nacional de Egipto, acusan una vez más que la carencia de fuerza moral en las tropas que mandó aquel jefe militar, determinaron lógicamente el rápido desenlace de la campaña emprendida contra los ingleses.

Tanto por parte de los principales magnates egipcios, cuanto por la del ejército de aquel país, se observa una falta de consecuencia, de firmeza de principios, de dignidad, en fin, que explica al hombre algo pensador cómo sucumbe un pueblo a los primeros golpes de cualquier adversario, aun cuando este adversario no tenga mucha razon.

Ni el dominio de puntos estratégicos, ni la construccion de fuertes líneas atrincheradas, ni el buen armamento, ni los obstáculos naturales, nada de lo que constituye un medio de resistencia ó defensa en la guerra es superior al ánimo decidido de los combatientes; si no hay fe, ni consecuencia, ni entusiasmo, ni verdadero amor a la patria, todo cede, todo cede, dejando muy mal parada para siempre la reputacion del vencido.

El proyecto de reorganizar la marina española ha sido acogido con gran entusiasmo por los españoles residentes en Buenos Aires y Montevideo. Todas las sociedades españolas, sin excepcion, se han apresurado a ofrecer el concurso de parte de sus capitales para aquel objeto...

sólo Carabassa contribuirá con 20.000 pesos fuertes, y no pocos con 5.000.

Las sociedades tituladas Laurac-Bat, compuestas exclusivamente de vascos navarros, han abierto suscripciones y publicado manifiestos excitando el patriotismo con este motivo.

Manifiesta nuestro estimado colega El Correo Militar que probablemente no será atendida la súplica que hicimos respecto al nuevo uniforme de los oficiales generales.

Lo sentiríamos, pero sin sorprendernos; en este país siempre se parodia a Penélope, aun cuando la imitacion produzca malos resultados.

Habiéndonos ocupado de los haberes de las clases de tropa en el benemérito cuerpo de la Guardia civil, muy pronto completaremos nuestro anterior trabajo con otro relativo a los ascensos de las mismas clases.

Abriremos la persuasion intima de que sólo atendiendo cual corresponde a determinados institutos militares, orgullo de la patria, se les colocará todavía a mayor altura, compensando su mucho celo en el servicio determinadas ventajas.

Han sido aprobadas las propuestas nombrando comandante militar de Iruja al coronel de Infantería D. Lesmes Peraleja Neila, y secretario del gobierno militar de esta corte, al teniente coronel de la propia arma D. Eduardo Manera y Serrá.

Por el ministerio de la Guerra, se ha concedido hoy el pase al ejército de la Isla de Cuba, a los comandantes D. José Cosío de Leon y D. Juan Acosta y Romero, y a los capitanes D. Manuel Lopez Pomares, D. José Gonzalez Martin, D. Luis Dominguez Gola y D. José Martinez Fernandez.

Revista de la prensa profesional

El Correo Militar se opone al cambio de Santa Cruz de Mar Pequeña por una parte del territorio africano próximo a la plaza de Ceuta.

La Correspondencia Militar publica el quinto y último artículo sobre reformas en la marina de guerra, sosteniendo que esas reformas deben empezar por el material.

NOTICIAS DEL PERSONAL

Caballería

Asuntos varios.—Al capitán general de Cuba se remite la hoja de servicios, hechos y anual del alférez D. Enrique Lopez; al de Castilla la Nueva, al del coronel D. Juan Brodet; a la direccion general de Artillería, las hojas de servicios, hechos y concepcion de los alféreces D. José Gomez y D. Carlos Mayor, y se acusa recibo de las del capitán D. Manuel Gonzalez.

Destinos.—A situacion de reemplazo, el capitán del regimiento Husares de Pavía D. Juan Chacon Romero.

Instancias.—A Guerra, la del coronel D. Juan de Zabala, en súplica de cuarenta dias de licencia; teniente coronel D. Santiago Pinedo, en solicitud del grado de coronel para los efectos de retiro; al Consejo Supremo, la del comandante don Cristóbal Cuevas, en súplica de la plaza de San Hermenegildo, y dejando sin curso la promovida por el ayudante D. José Alvarez, en solicitud de gratificacion.

Carabineros.

Asuntos varios.—Se han remitido al jefe de la comandancia de Murcia, despues de aprobadas, las hojas de servicios y hechos del sargento primero Martin de la Iglesia. —Ha sido anotado en el registro de aspirantes a escribientes de la secretaria de la inspeccion general, el cabo segundo de la comandancia de Cádiz, Eusebio Lopez Pina.

—Se ha manifestado al director de Infantería, que el alférez de dicha arma don Juan Ruiz Perez, no ha sido incluido en la escala de aspirantes al pase al cuerpo.

Bajas.—Por pase a la situacion de retiró el alférez D. Tomás Ramon Fernandez.

Concesiones.—Invalidacion de nota al cabo primero de la comandancia de Huesca Julian Quirós Hernandez.

Destinos.—A la plantilla de la inspeccion general, el comandante del cuerpo D. Pascasio Alvarez Sotomayor.

—A la comandancia de Sevilla, como ayudante, el capitán D. Alfredo Rivelles Goya.

—Desestimada la promovida por el coronel D. Rafael de la Serna y Pinzon, en súplica de igual gracia.

Servicios.—Comandancia de Algeciras. —Por el cabo primero Pablo Colino Prieto y dos carabineros, se aprehendieron el dia 23, del actual en la puerta de la «Linea», once kilos de tabaco de contrabando.

—Comandancia de Alicante. —Por el alférez D. Antonio Moreno Miró y un carabiniro, se prestaron la noche del dia 21, en la ciudad de Elche, cuantos auxilios fueron dables para sofocar un incendio que se declaró en una fabrica de alpargatera, habiendo salvado casi todos los enseres y géneros que estaban dedicados a dicha industria; por cuyo servicio merecieron las gracias del dueño de la fabrica y autoridades locales.

—Comandancia de Caceres. —Por los carabineros veteranos Fermín Novoa Garcia y Facundo Rivera, se verificó el dia 19, en el punto avanzado de la Barca de Salvatierra, la aprehension de un kilogramo 30 gramos de bayeta negra.

—Comandancia de Cádiz. —El carabiniro Luis Hoyos Garcia, de servicio en el muelle de la puerta del Mar, aprehendió el dia 22 dos kilogramos de tabaco y un reo.

—Por el cabo primero Francisco Ortega Fernandez y dos carabineros, se verificó la de un bulto que contenía 20 paquetes de tabaco, en el sitio denominado «El Valle».

—Por el alférez D. José Cuervo y un carabiniro, se aprehendieron el dia 19, en el muelle de Zaporito, en el «Chazanguro» y «San Antonio», de la matrícula de San Fernando, 15.250 ladrillos.

—Comandancia de Mallorca. —Por el carabiniro Antonio Estelrich Rintort, de servicio en el portillo de Atarazanas, se verificó el dia 20 la aprehension con reo de 200 cigarrillos puros de contrabando.

—Comandancia de Navarra. —Por el cabo segundo Manuel Tallon Lopez y un carabiniro, fueron detenidos en las inmediaciones de la villa de Villava, y puestos a disposicion del alcalde de la misma, dos paisanos que en la noche del 21 del actual conducian un seso con manzanas robadas.

—Comandancia de Santander. —Por el teniente de la cuarta compañía, D. Venancio Lopez, un cabo de mar y dos carabineros, han sido detenidos el dia 8, al girar la visita de fondeo a la barca americana Bristol, 234 kilogramos de tejido de cáñamo y varios géneros más de contrabando.

—Comandancia de Gerona. —El idem Basilio Villanueva y otro de su clase, contribuyeron el dia 17, en el punto de «Ventolós», a la extincion de un voraz incendio que se declaró en una casa a las ocho de la noche de dicho dia, mereciendo las más expresivas gracias de la autoridad local.

—El cabo primero Manuel Dacruz Incógnito aprehendió el dia 18 al girar la visita de fondeo al laud español Dos Magdalenas, 16 kilogramos de loza y vidrio.

—Comandancia de Málaga. —El carabiniro Manuel Ruiz Lorenzo, aprehendió el dia 22 del actual, en el sitio denominado los «Píñillos», dos latas de las de petróleo con 23 kilos de tabaco.

—Comandancia de Mallorca. —Por el carabiniro Juan Roque Borrás y otro de su clase, se consiguió la aprehension de cuatro bultos de tabaco en las inmediaciones del punto de «Telaniter».

—Comandancia de Santander. —Por el teniente D. Venancio Lopez del Castillo, un sargento segundo y dos carabineros, han sido aprehendidos a los pasajeros del vapor correo de la Habana Reina Mercedes, 1.155 tabacos y dos libras de picadura.

—Comandancia de Tarragona. —Por el carabiniro Pantaleon alvillo, fueron detenidos y puestos a disposicion de la autoridad competente, dos paisanos que se hallaban riñendo.

Consejo Supremo DE GUERRA Y MARINA.

—Han sido cursados a Guerra los expedientes de cruz de San Hermenegildo de los tenientes coronels D. Raimundo Trinchera y D. Nicanor Moreno.

—Idem el de plaza de id., del coronel D. Ramon Olazaba.

—Idem el de retiró, del capitán de infantería D. Alejandro Zato.

Guardia civil

Ascensos.—Le ha obtenido al empleo de sargento segundo, Pedro Mendez Perez.

—Al de cabo primero, Gonzalo Rubias Troyano, y a cabo segundo, Juan Garcia Carrillo.

—Al de guardia primero, Eduardo Cabezon Ramos y Francisco Serena Arroyo.

Propuestas.—A Guerra, para el retiro por edad, el cabo segundo de la comandancia de Madrid Francisco Colisco Alonso.

Servicios.—Torrecilla (Logroño). —Por el alférez D. Cristóbal Monleón, cabo segundo José Vilanova, y guardias Leon Garcia, José Alonso y Braulio Tabernero, ha sido capturado, y puesto a disposicion del juez de primera instancia del partido, Eusebio Gonzalez Riquer, autor de varios robos y licenciado de presidio.

Sanidad militar.

Instancias.—Desestimada la del médico primero D. Gonzalo Armendariz, en súplica de abono de gratificacion.

—Manresa (Barcelona). —Por los guardias Juan Santos Martin y Claudio Maeso Suances, fué detenido el vecino de dicha villa, José Paigarnon Vallés, por haberse introducido fracturando la puerta de una tienda de la calle de Salamanca, y haberse llevado una máquina de coser, ropas y otros efectos, propiedad de doña Elisa Camit; cuyo sugeto, convicto y confeso de su delito, fué puesto a disposicion del juez de primera instancia del partido, y devueltos a su dueño los efectos robados.

—Peñacerrada (Alava). —Por el cabo primero Ignacio Mediano y guardia Raimundo Ortiz Uriarte, ha sido capturado Benito Lopez Perez, autor del robo de 224 pesetas en la casa de D. José Fernandez; el Lopez fué puesto a disposicion del juez de primera instancia del partido, y devuelta a su dueño la cantidad robada.

—Torrecilla (Logroño). —Por el alférez Cristóbal Monleón y guardias Domingo Castro, Leon Garcia, José Alonso, Braulio Tabernero y Eulogio Perez, han sido capturados y puestos a disposicion del juez de primera instancia del partido, Santiago Clahel, Patricio Clahel, Alonso Ruiz, Pedro Ruiz, Martin Ruiz, Francisco Merino y Gregorio Merino, autores de las heridas de gravedad causadas a sus convecinos Francisco Fernandez y Eugenio Romero.

—Tuy (Pontevedra). —Por los guardias Bernardo Vazquez y Tiburcio Dopazo, ha sido detenida y puesta a disposicion del juez municipal de la expresada villa Isabel Dominguez Rodriguez, por robo de prendas y alhajas a D. Manuel Dominguez.

—Chamberi (Norte) 14.º tercio. —Por el sargento segundo D. Juan Cabezuolo San Nicolás y guardias Juan Santos Vega, ha sido detenida, y puesta a disposicion del juez de primera instancia del distrito correspondiente, María Herrera de Diego, autora del robo de varias prendas a Felisa Rios Gonzalez.

Infantería.

Asuntos varios.—A la capitania general de Aragon, se remiten hojas de servicios del coronel D. Vicente Ponce y comandante D. Tiburcio Casafin.

—A la de Castilla la Nueva, las de los capitanes D. Agustín Lasheras y D. Miguel Membrado.

—A la de Valencia, la del teniente don Francisco Perez.

—A la de Cataluña, las del capitán don Joaquin Barbadillo, y teniente coronel D. Enrique Xandaro.

—A la direccion de Artillería, la del alférez D. Ramon Fuertes.

—A la de la Guardia civil, la del idem D. Antonio Garcia.

—A la de Carabineros, la del capitán D. Alfredo Ribelles.

—A la subinspeccion de milicias de Canarias, la del teniente D. Ramon Antequera.

—Al Consejo Supremo, la del comandante D. Eusebio Angulo.

—A la capitania general de Cuba, se devuelven los ajustes del teniente coronel D. Enrique Maranges, comandante don Matias Ramos, capitán D. Pedro Garcia y alférez D. José Orzaez.

Bajas.—Por fallecimiento, la del teniente D. Pedro Rivera Gonzalez, del regimiento de San Marcial.

Destinos.—Al regimiento de Granada, el capitán D. Eloy Moreira.

—Al del Rey, el idem D. Francisco Gines.

—A la reserva de Burgos, el idem don José Villaverde.

—Al regimiento de Garelano, el teniente D. Carlos Gomez.

—Al de la Reina, el alférez D. Enrique Tesandi.

—A la reserva de Alcala, el id. D. Antonio Ferrer.

—A la de Vergara, los id. D. José Perez y D. Antonio Fetiñas.

—A la de Linares, el id. D. Manuel Jordan.

—A la de Guadalajara, el id. D. Manuel Garés.

Instancias.—A Guerra, la del teniente coronel D. Ricardo Godos, en súplica de su retiró; la del capitán D. José de Vega, en solicitud de pasar al cuerpo de Estado Mayor.

—A idem, la del alférez D. Miguel Durán Fornell.

—Al Consejo Supremo, la del teniente coronel D. Fidel Alonso, en súplica de la plaza de San Hermenegildo.

—A la direccion de Estado Mayor, la del teniente D. Mariano Villoro, en súplica de ser eliminado de la escala de aspirantes al pase al cuerpo.

—A la capitania general de Cuba, la del teniente D. José Rodriguez Lopez, en solicitud de que le sean consignados varios hechos de armas en su hoja de servicios; la del comandante D. Ramon Pardiña, en súplica de que se le rectifiquen sus ajustes, y la del teniente D. Manuel Garcia, en reclamacion de abono de cierta cantidad.

Argumento supremo.

Las oposiciones extremas contra el Gobierno todo género de ataques, infiriéndole toda clase de censuras.

Como la disidencia es el tema obligado que ha reemplazado a Bargossi en todas las conversaciones, no se contentan en verla por fuera, sino que se atreven a asegurar que existe dentro del Ministerio; afirmación tan inocente como gratuita, pues a pesar de darla como un hecho, los resultados demuestran y demostrarán lo contrario.

Dicen que, durante la estancia de cierto personaje, ha sido visitado por treinta oficiales generales que no han titubeado en manifestarle su conformidad con ciertas declaraciones; la realidad deja reducido el número de treinta a tres, entre los de tierra y los de mar, resultando sólo una exageración que traspasa los límites de la más atrevida andaluzada.

Otro día anuncian gran cosecha de dimisiones, y el periódico oficial, para aseverar el aserto, permanece callado, como para dar testimonio de que no se abandonan ciertos puestos por satisfacer caprichos de contrarios.

La imaginación, arrastrada por fantásticos impulsos, se atrevió a señalar Ministerios, como si la política de los disidentes hubiera dejado de expresarse por geroglíficos.

Pero aún se guardaba el gran argumento, que por fin ha salido también a la superficie, el de que el Gobierno teme la reunión de las Cortes.

Comprendemos que esta afirmación se hiciese, si frente a la política del Gobierno se opusiese un programa definido; pero cuando cada día se hacen declaraciones antitéticas; cuando la disidencia gira a merced de doctrinas opuestas; cuando unas veces se manifiesta conforme con lo dicho por el Sr. Montero Ríos, y otras veces con lo escrito por el Sr. Moret, el Gobierno no puede temer nada de enemigos tan tornadizos, de política tan veleidosa.

Si la falta de un credo fijo y de una doctrina cierta se quiere suplir con la importancia de ciertas personalidades, esta importancia es relativa, pues en los tiempos que alcanzamos, no existen poderosos señores, ni la nación representa el papel de un feudo, ni los hombres públicos deciden fácilmente de la libre esfera de acción en que se agitan, para subordinarse sumisos a la ley del vasallaje.

En la esfera de la política los astros de primera magnitud tienen su época de esplendor; pero una vez pasada no logran fácilmente recuperarla, por más esfuerzos que hagan, ni por más escarceos que ejecuten.

Bueno fuera que, después de un largo período en que el imperio del personalismo nos ha hecho apurar todo género de males, volviéramos a darle entrada en el campo de la política, para obtener como resultado la satisfacción del capricho individual y el aniquilamiento del país.

Esa política que, como un cadáver galvanizado se pretende levantar, no infunde temores ni será causa de lucha en el seno de la representación nacional.

La demostración la darán en tiempo oportuno los hechos, y entonces se convencerá el espíritu sistemático de oposición, que una disidencia que agita cada día una bandera distinta, no es ni puede ser temible, y que semejante política está condenada, a pesar de su ruido, a encontrar en derredor la más completa indiferencia.

Los caracteres.

No se trata de energías ó de condiciones de entereza y tenacidad. Se trata de notas dominantes, y nuestro estimado colega La Epoca emplea esta palabra para designar las señales que distinguen y especifican la política actualmente desarrollada por el señor duque de la Torre.

Según La Epoca, la actitud del duque significa las tres cosas siguientes:

- 1.ª Protesta contra la anulación del partido constitucional en beneficio de moderados y perpétuos disidentes.
2.ª Residencia del Gobierno por su pasividad y espíritu de desconfianza.
3.ª Reivindicación de una jefatura, que el Sr. Sagasta reconoció en ocasiones solemnes.

El colega, al designar estos tres caracteres de la protesta del señor

duque, se ha propuesto sin duda hacer de él una sátira fina y delicada, siguiendo distinto camino que los otros conservadores que, como El Estandarte, no han sabido hacer otra cosa que repicar con furia todos los esquilones del campanario.

Hagamos un breve análisis de estas causas que asigna La Epoca a la actitud del duque, y nos convenceremos que el periódico canovista no hace mucho favor á tan ilustre y conspicuo personaje.

Cree La Epoca, en primer lugar, que el duque con su conducta protesta contra la anulación del partido constitucional en beneficio de otros elementos. Nosotros hemos censurado con severidad los errores del general Serrano, pero nunca hemos creído que su iniciativa se encierra en tan estrechos moldes.

No es eso, y los hechos demuestran lo contrario. El duque no se ha acordado para nada del partido constitucional, al cual, desde el año 76, ha mirado con desdenosa indiferencia, importándole un camino su reorganización, sus vicisitudes y sus luchas. Sin protesta alguna lo vió aceptar la Constitución del 76, entrar en la conciliación que dió por resultado la formación del partido liberal-dinástico, intervenir lealmente en la fusión, y llegar, por consecuencia de este acto, á las esferas del poder.

Es creible que el general Serrano, hombre de impulsos y arranque, como lo ha comprendido el Sr. Moret, se haya acordado ahora de esta supuesta anulación de su partido, cuya jefatura abandonó tácitamente por espontánea decisión, cuando su aliento y cooperación eran más necesarios?

Además, el duque ha expuesto en este punto con claridad su pensamiento. Aspira a unir á los que en otro tiempo aceptaron la Constitución del 69; emplea dulces reclamos para atraer á los señores Martos y Montero Ríos; le lisonjean las visitas del señor Beranger y las cartas de Moret. En todo esto para nada se ha acordado del antiguo partido constitucional, al que dejó abandonado á su destino en los días de oposición y de prueba.

Dice también La Epoca que el duque pretende con su actitud llamar al Gobierno á un juicio de residencia.

¿Por qué? ¿Porque no ha restablecido la Constitución del 69? Ya sabía el duque que había de suceder así, cuando colmó de elogios al señor Sagasta en el discurso de Linares. ¿Porque mantiene lealmente la fusión? El duque, cuando se hizo ese pacto, debió suponer que no se realizaba para vender más tarde á los que entraban en él á título de amigos. ¿Por la cuestión de reformas? Si esta protesta ha de valer algo, no bastan declamaciones vacías, y ante todo es preciso saber qué reformas, fuera de la constituyente, que ya parece abandonada, tiene el duque escritas en su bandera, que no haya hecho ó prometido realizar en breve plazo el Gobierno actual.

Por último, la reivindicación de la jefatura bajo el estrecho criterio de un pugilato personal, no cabe en la discreción del general Serrano. El era jefe del partido constitucional y declinó el servicio activo de este puesto.

Las circunstancias impusieron al señor Sagasta una misión, que por cierto ha cumplido cuando había grandes dificultades que vencer. El señor duque de la Torre sabe muy bien los deberes que impone un partido, y si aspirara taxativamente á recobrar la jefatura de sus antiguos amigos, habría observado otra conducta.

Creanos La Epoca. Si los caracteres de la actitud del duque no son más que los que el colega indica, sería preciso convenir que obedece á móviles muy pequeños, como cualquier jefe de bandería que, por ambiciones personales, pretende añadir un grupo más á la barahunda de la política.

Hemos combatido y seguiremos combatiendo los propósitos del duque, pero debemos suponer que esa actitud responde á fines más levantados.

Hechos y dichos

Varios periódicos consagran un recuerdo á la fecha de hoy, conmemorativa de la revolución de Setiembre.

El Imparcial le dedica un extenso artículo en que encomia el progreso de los tiempos y el influjo práctico del espíritu de la democracia.

Sin desconocer la natural influencia de aquel gran movimiento político, preciso es confesar también que hechos posteriores han contribuido á la práctica de la libertad que felizmente disfrutamos.

No pasan en balde el tiempo y las enseñanzas de la historia.

Ni para enterrar los muertos se unen los carlistas. Ha fallecido un reverendo jesuita, y los de La Fe oyen una misa por el alma del finado.

Muy bien hecho. Si se encuentran los de El Siglo Futuro y los de La Fe en la fúnebre comitiva, es probable que no lleguen al cementerio.

Sino á la prevención. O á la casa de socorro.

El Estandarte atribuye á los ministeriales las siguientes causas de la actitud del duque de la Torre:

- 1.º Que el Ministerio no le ha propuesto para un principado.
2.º Que no ha concedido grandeza de España á sus hijos.
3.º Que se le ha negado la concesión del ferro-carril central de Cuba.
4.º Que no se le ha nombrado para la cruz pensionada de San Fernando con los 40.000 reales de que gozan otros generales, Martínez Campos inclusive.

Y por último, que no se le ha satisfecho en otras exigencias.

Nosotros, que hemos combatido la actitud del Sr. Serrano, no podemos menos de protestar, á fuer de leales adversarios, contra esos móviles que El Estandarte saca á colación, para que corran.

Ningun ministerial sensato, es decir, ningun ministerial, puede haber dicho lo que supone El Estandarte.

Es uno de los muchos aspectos de la política conservadora para con sus amigos, el medio empleado por el colega que más ha aplaudido al señor duque de la Torre.

Nos dice El Progreso:

«Partido serio llama la GACETA UNIVERSAL á la fusión. En efecto: es un partido serio del que se rie todo el mundo.»

«Porque tiene algo del equilibrista y del clown.»

Los conservadores y los demócratas no son todo el mundo.

Además: la risa de los conservadores tiene mucho de llanto.

Y la de los demócratas mucho de envidia.

Lamentaciones de El Globo:

«Ahora se acucian diariamente en la Casa de la Moneda unas 125.000 piezas de dos pesetas.»

«Lo que es yo maldito si lo he echado de ver.»

«¡Si siquiera repartieran las recortaduras!»

¿Tan tronado está usted?

«Imíte á muchos de sus amigos republicanos.»

Haga cuartos... de conversión.

Dice El Pabellón Nacional á El Progreso:

«No tema el colega: los peces que se van son los que ya no caben en la red.»

«En cambio, de la de El Progreso no se irá ninguno.»

«Antes era preciso que entraran.»

«Pero El Progreso está ahora de pesca.»

«Y puede que en sus redes entre un pez.»

«Que se coma á los demócratas.»

Nuestro apreciable colega El Adalid declara terminantemente que está con el Sr. Moret en todas las cuestiones.

Y, por consecuencia, que no está con el Sr. Beranger. Esto se supone, aunque no lo dice.

Una pregunta, señores demócratas-monárquicos:

¿Se ha perdido el señor marqués de Sardoal?

Dice La Izquierda Dinástica:

«Escribe la GACETA UNIVERSAL, que la izquierda no trae debajo del brazo una Constitución, sino un grupo, en estado de canut.»

«Lo que trae la izquierda, es el peor de los canutos para la GACETA UNIVERSAL. El que encierra la licencia absoluta de los fusionistas.»

«Esto no es más que una licencia... poética.»

D. Carlos, según el corresponsal de un diario parisiense, está reclutando gente en Argel.

«Nadie,—dirá un encapetillado,—mejor que los africanos para combatir á los mestizos.»

Dice un periódico conservador:

«De la GACETA UNIVERSAL: «Así son los conservadores.»

«Ya no consideran las buenas acciones como la mejor defensa.»

«Hay que decirles que el Gobierno tiene también dos mayorías para defenderse.»

«Y esto es lo que envían, no las buenas acciones.»

No envidiamos ni podemos envidiar las

buenas acciones de los fusionistas, porque la mejor de todas ellas es tan pésima, que no puede menos de considerarse como una verdadera desgracia para el país.»

Algunos demócratas han dicho que imitamos á los conservadores.

Dado este supuesto, no nos extrañaría que fuera nuestra política una verdadera desgracia para el país.

Pero, afortunadamente, el supuesto es falso.

De El País:

«Dice la GACETA UNIVERSAL que todo es divisible, hasta lo infinitamente pequeño.»

«Por razones de pequeñez se dividió la fusión, y ahora, por otras análogas, la ha partido la declaración del duque.»

La fusión no se ha dividido.

Se ha consolidado con esos desprendimientos.

Egipto.

S. A. Tewfik, khedive de Egipto, acompañado de sir Garnet Wolseley, del duque de Connaught, Mr. Malet, cónsul general de Inglaterra, y de sus nuevos ministros, ha hecho por fin su entrada en el Cairo en medio de las entusiastas aclamaciones de la población.

Las tropas de la guarnición se extendían en dos espesas líneas desde la estación hasta el palacio de Ghiesreh.

Todas las casas ostentaban elegantes colgaduras y banderolas, y se pudo notar que las más engalanadas eran precisamente las de aquellos que fueron há poco partidarios acérrimos de la causa de Arabi.

La llegada del khedive ha sido un verdadero acontecimiento, y para celebrarlo se están organizando numerosas fiestas cuyo programa será dictado por las autoridades inglesas.

El primer acto de gobierno que hizo el khedive, después de haber descansado de todas las emociones que le habían hecho experimentar sus fieles y amados súbditos, que juraron en otro tiempo su muerte, fué encargar al inglés Baker pachá de la reorganización de su ejército.

Parece que Arabi, ocupándose de la pacificación de Egipto, ha declarado que sus intenciones no fueron nunca hacer la guerra á los ingleses, y que lo primero que se debe hacer para conseguir el restablecimiento del orden es expulsar de Egipto á todos los notables que tomaron parte en la rebelión.

Los ingleses, por de pronto, esperando una completa reorganización, han juzgado conveniente dejar en Egipto fuerzas suficientes para mantener el orden y proteger á los europeos.

La cuestión de Oriente, con todas sus complicaciones y sus peligros, aparece de nuevo en el horizonte.

La Gazette de Cologne, ocupándose de las consecuencias que puede tener la expedición británica en Egipto, hace estas reflexiones:

«Inglaterra no tiene interés en que se discuta la cuestión de Oriente, pero le costará trabajo resolver la cuestión egipcia sin ocasionar un incendio en Europa, ó, por lo menos, sin adelantar este incendio.»

La diplomacia inglesa trata primero de entenderse con el sultán, con el fin de emplear la soberanía nominal de Abdul-Hamid en la partida que juega contra Europa.

El peligro con que Rusia amenaza al imperio otomano, es un espantajo de que se sirve Inglaterra para atraerse las simpatías del sultán.

Por otra parte el Gabinete de Londres no cesa de prodigar al Gobierno de San Petersburgo las seguridades y promesas más tranquilizadoras. Es por lo menos lo que parece indicar el Journal de Saint-Petersbourg, y es justamente porque es casi imposible evitar que se ponga sobre el tapete la cuestión de Oriente, que se debe dar la razón á los que en interés de la paz general combatieron en contra de la expedición inglesa de Egipto.

Wolseley se ha propuesto imitar al gran Napoleón, y dejando á un lado su carácter inglés, se ha dedicado ahora á hacer numerosas proclamas. La última que ha hecho, prohíbe terminantemente á sus soldados el uso de las bebidas alcohólicas, y á los egipcios su tráfico bajo las penas más duras.

Parece que el khedive ha decidido conceder una amnistía para todos los egipcios, menos para unos cinco ó seis de los más comprometidos en los incendios de Alejandría.

Oficial

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Presidencia.—Reales decretos decidiendo á favor de la administración una competencia promovida entre el delegado de Hacienda de Segovia y el juez de primera instancia de aquella capital, y declarando mal suscitada otra entre el gobernador de Avila y el juez de Arenas de San Pedro.

Gobernación.—Real decreto disponiendo que los gastos de personal de los delegados especiales se satisfagan con cargo á la sección 6.ª, capítulo 3.º del presupuesto vigente.

Real orden confirmando la suspensión del ayuntamiento de Junquera de Avila.

—Otra anunciando un concurso para establecer una red telefónica en Barcelona.

Fomento.—Real orden declarando de texto la obra de D. Fermín Abella, titula-

da Manual de lo contencioso-administrativo en los asuntos de Hacienda.

Telegramas

Londres, 28. La Gaceta de Saint-James publica hoy un despacho de Viena, afirmando que el czar de Rusia ha sido coronado secretamente en Moscú.

Añade que si el czar vive hasta la época en que se verifique la coronación pública, la ceremonia secreta será considerada nula y sin ningún valor; pero si antes fuese asesinado, se daría cuenta oficial de la coronación secreta para evitar las dificultades consiguientes en la sucesión del trono.

La situación política de Moscú, á pesar de las medidas de todo género adoptadas por la policía rusa es tan grave, que el Gobierno no se ha atrevido á proponer al czar la celebración de la ceremonia de la coronación pública.

El periódico The Pall Mall Gazette dice que de un momento á otro comenzarán las negociaciones entre las potencias acerca de la cuestión del canal de Suez.

Esta vía de comunicación, según dicho periódico, será puesta bajo la salvaguardia y la protección de Europa.

Añade que debe combatirse toda idea que tienda á la ocupación permanente del canal por Inglaterra.

Sostiene que el canal ha de quedar en la neutralidad más absoluta, tanto en caso de paz como de guerra, con una zona neutral.

El Cairo, 28. Se cree que el general Wolseley no regresará á Inglaterra hasta que se haya reorganizado por completo el ejército egipcio.

El Cairo, 28. A las cuatro de esta tarde y durante las corridas de caballos, organizada por varios oficiales, se oyó una grande explosión seguida de otras varias más pequeñas. Veinte minutos después se oyó otra formidable, poniendo en precipitada fuga á los europeos y á los árabes.

Las explosiones procedían de un tren cargado de municiones en la estación del ferro-carril. Se calcula en 30 muertos los producidos por esta catástrofe.

Con este motivo reina grande agitación en El Cairo.

Roma, 28. El Observatorio Romano, periódico católico, declara hoy, de una manera categórica, que subsiste la prohibición de que los católicos italianos tomen parte en las elecciones políticas.

El Cairo, 29 madrugada. Reina gran pánico aquí á consecuencia de la catástrofe ocurrida por la tarde en el ferro carril.

De las averiguaciones hechas hasta ahora por las autoridades, parece resultar que la explosión del tren de municiones fué casual.

Atribúyese al gran calor que se sentía dentro de la estación.

El fuego se propagó á ésta, quedando reducida á cenizas en pocos instantes. Las desgracias personales y materiales son de consideración.

El Cairo, 29. La explosión de la estación ha sido más grave de lo que se ha creído en el principio. Han muerto cuatro soldados ingleses y han sido heridos 12.

Las municiones y el material que han sido quemados valdrían en 100.000 libras esterlinas.

Panamá, (sin fecha). Según cartas de Lima, se han entablado negociaciones para que el señor Piérola vuelva á tomar la presidencia de la república peruana.

La república de Chile apoya la candidatura del señor Piérola.

Méjico, 27. Se ha firmado un tratado con la república de Guatemala, para resolver la cuestión de las fronteras.

Noticias.

Las oficinas de La Ilustración de los Niños, que con tanto acierto dirige D. José Novi y Pereda, se han trasladado á la calle del Baño, núm. 8 piso bajo, en cuya fachada se exponen los numerosos y excelentes regalos que lleva repartidos.

El número 94 que acaba de circular, contiene grabados superiores y escritos notables.

Al ayuntamiento de Córdoba ha acordado conceder 250 pesetas para los gastos que ocasionen las fiestas del centenario de Santa Teresa de Jesús en Córdoba.

En la bahía de la Coruña ha aparecido el cadáver de un hombre de los que se ocupaba en las faenas del sedazo.

Presúmese que este infeliz, llamado Juan Muñoz, se suicidó por haber sido despedido del sedazo en que trabajaba.

De Sueca nos escriben lamentándose de que una de las comarcas más ricas de España, la constituida por los partidos judiciales de Alcira y Sueca, se halla privada de sus más interesantes vías de comunicación por no terminarse dos trozos de carretera, la del litoral en lo que comprende el término de Tabernes de Valldigna y la de Alcira á Monserrat, que medirá unos 24 kilómetros.

Son incalculables los perjuicios que por ello experimenta dicha comarca, pues por la primera se exporta arroz, maíz, salvia, ó importa algarrobas, aceite, vino, co-

mestibles, etc., y por la segunda, además de estos artículos, importa alcohol, cereales, carbon, cal y abonos de Castilla para las tierras, y exporta con grande economía naranjas, arroz y salvado.

Génova, 27 (11 n.)

Emm. Sr. Cardenal Moreno, arzobispo de Toledo, Madrid:

La peregrinación toledana ha llegado felizmente y sin dificultades hasta Italia; pero esta noche algunos grupos han demostrado su hostilidad a varios peregrinos, dando motivo á que una numerosa comisión de la juventud católica de Génova, se haya presentado ante los obispos españoles para hacer una protesta solemne de adhesión á la causa de la Iglesia, y asegurar que la población sensata es ajena, gracias á Dios, á semejantes actos.

El hecho no ha tenido consecuencias. Los obispos españoles, agradeciendo mucho la prueba de efecto de la juventud católica de Génova, han dado á sus dignos individuos la bendición.—El obispo de Sigüenza.

En tanto que no se halle reunida la diputación provincial no podrá despacharse por el gobierno civil un expediente que se ha presentado solicitando la constitución de un nuevo Circulo mercantil.

Anoche se recibió el siguiente telegrama oficial:

Manila, 28.

El gobernador general de Filipinas al ministro de Ultramar.

Cólera estacionado de 15 á 20 muertos en indios.

En provincias sigue su marcha sin gran incremento. En Ilo-Ilo se ha cantado el Te-Deum.

Mañana no habrá despacho en la secretaria de la Universidad Central más que para la matrícula que debe quedar cerrada á las once de la noche de dicho día.

El día 26 falleció repentinamente un viajero que iba en el tren-correo de la Coruña, acompañado de su esposa.

El día 1.º de Octubre se cantará en Manila un solemnisimo Te-Deum, en acción de gracias, por la terminación del cólera.

El director de La Broma, Sr. Perillan y Buxó, ha sido condenado á ocho años y un día de confinamiento y al pago de las costas, en la causa criminal que se le seguía.

Dice un periódico que con motivo de la dimisión del secretario del gobierno civil de la provincia de Málaga, se prepara una combinación de secretarios.

Los Sres. Figueras, Rispa Perpiñá y Ocon, han dirigido una circular á los federales antipactistas, excitándoles á la lucha electoral, la cual sirve de contestación á las numerosas consultas de provincias que se les ha dirigido.

En el expreso del 27 salió para Sevilla D. Rafael Menéndez de la Vega, empresario de la plaza de toros de esta corte, con objeto de hacer ajustes de diestros y toros para el año próximo.

Ayer tarde se adoptaron varias medidas de precaución en la fábrica de tabaco, ante los rumores de que pensaba alterarse el orden en uno de los departamentos ocupados por las cigarreras.

El juzgado de la Universidad entiende en el proceso que por supuesto delito de imprenta se sigue á La Revista Social.

El proyecto de reorganizar la marina española, ha sido muy bien acogido en Buenos-Aires y Montevideo.

Las sociedades españolas, sin excepción, han ofrecido el concurso de su parte, y muchos banqueros se han comprometido á entregar gruesas sumas, entre los que se cita al Sr. Carrasosa, que contribuirá con 20.000 pesos fuertes, y algunos con 4 y 5.000.

Las cacerías en los alrededores de Madrid principian. Pronto tendrá efecto una que ofrecerá el marqués de Campo en su castillo de Viñuelas á algunos amigos suyos, entre los cuales están invitados los Sres. Cánovas del Castillo y duque de la Torre.

Este último ha aceptado la invitación antes de irse á Escanuela.

Ha entrado á formar parte de la redacción de El Día el conocido escritor D. Ramon de Navarrete (Asmodeo), antiguo redactor y director de La Epoca.

Las instancias presentadas hasta la fecha en el negociado del personal de la dirección de Establecimientos penales, son: siete para directores y administradores de penitenciaría, 66 para ingresar en el cuerpo con sueldo menor de 10.000 reales y 38 para subalternos con sueldo hasta de 4.000 reales.

El plazo para la admisión de solicitudes expira el 15 de Octubre próximo.

El día 15 del actual á las nueve y media de la mañana, falleció repentinamente por consecuencia de un derrame seroso, en el vecino pueblo de Valdemoro, el niño don Joaquín Gracia y Ruiz, de cuatro años de edad, hijo del comandante graduado capitán de infantería del ejército de Puerto-Rico, D. Juan Gracia y Gil, que al perder en aquella Isla á su virtuosa esposa doña

Jacoba Ruiz y Murillo, había traído los tres hijos de pocos años que le dejó, para ponerlos al cuidado de su familia y volverse á su destino.

En Pamplona acaba de establecerse una gran fábrica de tejería mecánica bajo la dirección del conocido industrial señor Constantín, y cuyos resultados son importantísimos para la edificación moderna, por la economía y las mejoras que en ella se introducen.

Para facilitar á los propietarios ó constructores el pago de los materiales que se le pidan, este importante establecimiento comienza por admitirle á 60 días ó al contado con un 2 por 100 de descuento sobre el precio de tarifa.

El Sr. Alonso Martínez se encontraba anoche más aliviado de la dolencia que le aqueja.

La comisión nombrada por el señor ministro de Fomento para estudiar la rebaja de las tarifas de ferro-carriles, ha designado á los Sres. Ruiz Martínez (D. Rafael) diputado; Prieto, industrial; Borregon, encargado de la dirección de Obras públicas; Ibarrola, representante de las compañías de ferro-carriles, y Cervigon por el cuerpo de ingenieros, para que formulen el programa de los asuntos que han de ser discutidos por la indicada comisión.

Hemos recibido una carta del señor D. A. Mascaró, médico-oculista que reside en Portugal, en la que se ocupa de un asunto ya discutido por la prensa y en las Cortes, referente á la reciprocidad que debe existir en el reconocimiento de títulos académicos oficiales.

Por la ley de 6 de Febrero de 1869, España dió validez á los aludidos títulos conferidos en las escuelas oficiales de Portugal. Las Cámaras portuguesas, hace algunos años, nombraron una comisión para responder con la reciprocidad á la conducta del Gobierno español, y esta es la hora en que aún no se ha resuelto esta cuestión en ningún sentido.

Esperamos que el Gobierno español interponga su influencia, aprovechando las actuales circunstancias, para que se llegue á una solución equitativa y justa; el señor D. A. Mascaró es uno de los perjudicados por el actual statu quo, y suponemos que habrá otros en circunstancias análogas.

Ayer llegó á Lérida el Sr. Balaguer, y en el restaurant de la estación se improvisó un banquete, al que asistieron, según refiere El Imparcial, ochenta comensales.

Después de otros brindis, el Sr. Balaguer ratificó su programa de Gerona, y dijo que había realizado ese acto político porque deseaba ardientemente la formación de dos grandes partidos y la unión de los elementos liberales y democráticos, sin distinción de procedencias ni jefatura.

Se manifestó conforme en un todo con las declaraciones del general Serrano. Eligió el apoyo que prestan los obreros catalanes á toda situación que restablezca la Constitución del 69.

Mostróse partidario de conservar el nombre y la tradición del antiguo partido progresista.

Y terminó brindando por el duque de la Torre y por todos los ideales que sintetizan la patria, la libertad y la monarquía.

A las diez y media de la mañana del domingo, un golpe de mar hizo zozobrar, en el puerto de Valencia, un pequeño bote ocupado por diez individuos aficionados á la pesca.

Un marinero, llamado Pelegrin Llobet, con arrojo y serenidad sin igual, logró salvar la vida de los diez naufragos: después de acción tan meritoria, negóse á aceptar gratificación alguna.

De Benimodo nos dicen que es tan extraordinaria la cosecha de vino, que faltan vasijas para colocar el caldo. Aprovechándose de la ocasión, se muestran tan exigentes los comerciantes en pipas, toneles y otros receptáculos, que algunos se han decidido á tirar las uvas en la tierra, en vista de que ni había quien las comprase ni quien les facilitase vasijas.

Barcelona, 28 (7 n.)

El ayuntamiento ha obsequiado con un banquete de 76 cubiertos á la comisión de Génova: mucha animación.

El alcalde Sr. Rius y Taulat acaba de inaugurar el alumbrado eléctrico en la rambla de Colón. El aspecto que ésta presenta es magnífico.

Ayer, en el café de Madrid, un joven, de buen humor sin duda, dió un bromazo que pudo costarle caro. Sentado á la izquierda de la entrada, por la calle de Alcalá, consumió valor de dos pesetas; en el momento de pagar, pretextó no tener dinero. Casi todos los concurrentes, agrupándose en torno suyo, fijaron largo rato en él su mirada, no faltando quien le calificara duramente; pero como movido por algún resorte, echóse mano al bolsillo y sacó un duro, dejando á todos los circunstantes, como suele decirse, con un palmo de narices.

Las aguas generales que se han dejado sentir en estos últimos días, mejoran de una manera tranquilizadora el estado de nuestros campos.

En Valencia se van preparando trujales, bodegas y demás para la vendimia que se aproxima. A primeros del próximo mes se principiará, y si no llueve se esperan, y con motivo, que saldrán excelentes clases de vino.

Por ahora no se habla de comisiones para la compra de uvas; pero es de creer que de Vinaroz y Benicarló, al sacarse los vinos de los trujales, ó sea el trescolá, vayan á extraerlos como lo hacen todos los años por lo muy convenientes que les son para embarcar.

En el Bajo Aragón se ha principiado la siembra con muy buenos auspicios á consecuencia de las copiosas lluvias de estos días. En Belchite, Sécesa y otros pueblos de aquella parte, desde primeros de este mes están tirando grano.

Las aceitunas también han mejorado, pero como hay aún pocas, pobre cosecha se espera.

Hay gran calma en la extracción de almendras, por la baja que estos días ha experimentado este artículo.

En las inundaciones que recientemente han afligido á Italia, la compañía de la señora Marini ha sufrido la pérdida de gran parte de sus equipajes que estaban depositados en una estación cercana á Verona que fué inundada.

Segun noticias telegráficas de Sevilla, el banquete para conmemorar el 28 de Setiembre, no ha podido tener efecto por falta de comensales.

El secretario del gobierno de Tarragona, Sr. Masó, ha presentado la dimisión.

En el Consistorio celebrado ayer en el Vaticano, fueron proclamados por Su Santidad cardenales, monseñor Bianchi, nuncio en Madrid y monseñor Okiaschi, nuncio en Paris.

Ha tomado posesión de su destino, el auditor general de este distrito D. Manuel Ramirez de Arellano.

Ha salido de esta corte para incorporarse á la auditoría de Guerra de Cataluña, el auditor general de ejército don Mauricio Hernando Navas.

El rio Ebro, después de haber experimentado una crecida que amenazaba invadir los pueblos ribereños, ha descendido á un nivel muy bajo.

Dicen de Gerona que el último viernes cayó una exhalación en el campanario de la ermita de la «Mare de Déu de la Font», matando al infeliz campanero que estaba tocando, y que fué encontrado después cadáver, cegido aún á la cuerda de la campana.

En los inmediatos días 29 y 30 de este mes y 1.º del siguiente Octubre, celebrará en Barcelona sus sesiones el primer Congreso tipográfico español.

Ayer se reunieron en Orense varios diputados á Cortes y provinciales con objeto de tratar de algunos asuntos que afectan á los intereses generales de aquella provincia.

Pronto se comenzarán las obras del trozo adicional de la carretera de Pontevedra al Grove, comprendido entre el puente del Burgo y el origen del primer trozo de la referida vía.

Dice un periódico de Orense que en breve pasará á poder de la compañía del Noroeste la línea férrea de Orense á Vigo y la de Monforte.

Se ha dispuesto se le devuelvan las fianzas presentadas al contratista de la conservación de las carreteras de Alcudia de Crespins á Ayora y de Alberique á Sueca.

En Lorca se quejan de la frecuencia con que se advierte la falta de efectos timbrados y documentos de giro en aquella administración.

No estaría de más que el director general del ramo hiciese alguna advertencia al delegado de Hacienda de la provincia que pudiese fin á estas quejas, evitando también los perjuicios que estas faltas ocasionan á los habitantes de Lorca y á la misma Hacienda.

En el teatro del Recreo se produjo anoche un incidente, entre cómico y serio, dando por resultado la detención de un sujeto tan entusiasta por el arte, que tiró una botella á la escena en el momento más culminante de la obra que se representaba.

Anoche reunióse la junta directiva del Ateneo, presidida por el Sr. Cánovas del Castillo, acordando:

- 1.º Poner á la venta las obras de don José Moreno Nieto.
2.º Distribuir las cátedras del próximo curso.
3.º Dar gran impulso á las obras de la nueva casa para que quede terminada en breve.

El capitán del vapor Lutio ha sido absuelto por el consejo de guerra en la causa formada á consecuencia del abordaje sufrido por el vapor Niña á la entrada del puerto de Barcelona.

El incidente fué declarado como caso fortuito de mar.

En uno de los coches del tren-correo, dicen de la Coruña, se halló el cadáver de un hombre que, procedente de Lugo, iba á tomar baños á aquel puerto.

Anteyan entraron en Sevilla, procedentes de Marsella, en el vapor Luis de Cuadra, 182.140 kilos de trigo.

Ho y se ha despachado el correo de Filipinas, que no lleva disposiciones importantes.

El famoso criminal Pancha-Ampla, que era perseguido constantemente por la guardia civil de las provincias de Tarragona y Castellón, ha desaparecido hace unos ocho días de la de Tarragona, internándose en Francia, y vuelto la mencionada fuerza á prestar el servicio ordinario.

Segun noticias confidenciales recibidas en el gobierno civil de Barcelona, circulan por el Mediodía de Francia, en grande abundancia, y especialmente desde Montpellier á la frontera, monedas falsas de á cinco francos con el busto de Luis Felipe y el año de 1837. Parece que aunque están muy bien imitadas, se conocen por la falta de peso legal y por el tacto.

Reunida esta tarde en el ayuntamiento la comisión de espectáculos, ha acordado, en vista de hallarse terminadas las obras del teatro Español, comunicarlo al alcalde para que la junta inspectora de teatros lo reconozca y acuerde la apertura del mismo.

Esta mañana ha llegado D. Víctor Balaguer. Han bajado á recibirlo algunos de sus amigos políticos.

El Sr. Nuñez de Arce ha hecho esta tarde en el salon de conferencias una acalorada defensa del actual Gabinete y en particular del Sr. Alonso Martínez.

Con el Sr. Sagastihan conferenciado esta tarde el ministro de Fomento, los señores Navarro Rodrigo, Romero Giron y Pelayo Cuesta.

La policía de Tarragona acaba de prestar un servicio importante. Noticioso el jefe de la misma de que en uno de los barrios de la parte alta de la población se hallaba albergado uno de los presuntos autores del asesinato cometido en la villa de Valls el día 17 de Julio último, en la persona de Francisco Segarra y Alegret (a) Pambarra, se constituyó en la habitación del procesado, logrando detenerlo. El criminal se llama Agustín Ximenes Batista, conocido por Agustín de Pa Moreno; es gitano y tiene 28 años de edad.

Las dos corridas de toros celebradas el 24 y 25 del corriente en Ceret (Perpignan) han sido de los más concurridas. Durante la lidia del tercero y sexto toro han ocurrido dos desgracias que hubieran podido tener graves consecuencias. Dos de nuestros compatriotas son los heridos. El primero ha recibido una cornada en la mano y el otro en la frente.

Ultimas noticias

El Sr. Leon y Castillo ha salido hoy para Biarritz y volverá en breve con su familia.

Ha fallecido la duquesa de Parma, segun noticias de hoy.

Los círculos políticos no ofrecen á la curiosidad motivo alguno de atención.

Sólo asuntos viejos y unas cuantas cuestiones personales, que siempre rebajan la importancia de los mejores pensamientos. eran esta tarde el tema de las conversaciones más generales é interesantes.

El rumor de posible suma en las filas ministeriales de los zarandeados y maltruchos democratas-dinásticos, que aún tienen ánimos para buscar más fortuna y mejor postura, es una broma, si no de mal género, bastante risible.

Para ello era menester, primero, que estuviesen seguros de lo que piensan, y después que mostraran públicamente que están conformes con cuanto proyecta y ejecuta el Gobierno que preside el Sr. Sagasta, porque no basta querer ir á alguna parte, es menester que esté justificado que se puede y debe ir.

Ho y se ha discutido no poco en algunos círculos políticos sobre si es más ó ménos dable que un estadista apoye con su palabra y con su valer ideas y procedimientos de gobierno que son muy distintos de los suyos y de las de su partido.

Fácil es de comprender que se referian los comentadores á la defensa que de las aspiraciones del duque de la Torre y sus amigos, ha hecho y está haciendo el señor Cánovas del Castillo.

Los periódicos de la mañana no están bien informados en cuanto dicen con relacion al general Sr. Cassola y á la provision de la capitania de Puerto-Rico. Nuestro respetable y querido amigo, regresará en breve y conferenciará con el señor ministro de Ultramar el lunes ó martes próximo acerca de tal asunto. Esto es lo único exacto. Lo demás es fantasía ó intencion.

No es cierto, como han dicho algunos periódicos, que mañana celebren Consejo los ministros.

Carece de absoluto de fundamento y hasta de verosimilitud la especie de que se hayan hecho ofrecimientos á algunos democratas-monárquicos para ingresar en el campo de la situación.

Los que estén conformes con el criterio del Gobierno, saben que tienen franca la puerta, y sin necesidad de promesas, como sucede en todos los partidos, es natural que siempre se acepten con gusto á

los que desean prestar su concurso desinteresado á cualquier idea política.

Se asegura que el señor duque de la Torre escribe con frecuencia á sus amigos, y cada vez expone con más claridad su pensamiento de no intentar una revision constitucional, por mas que defienda en teoría, y como aspiracion, el Código político de 1869.

Telegramas de la tarde.

Londres, 29.

El Times dice que quedarán en Egipto 12.000 ingleses.

Añade que personas autorizadas aconsejan que una parte de las tropas que permanezcan en Egipto sean de los regimientos de indios mahometanos.

El Cairo, 29.

A consecuencia de la explosion de ayer, ocurrida en el ferro-carril, ha quedado destruido el material de la intendencia.

Nueva York, 29.

Están muy adelantadas las negociaciones para el nombramiento del presidente de la república del Perú, de acuerdo con el Gobierno chileno.

Se considera segura la eleccion de Pirola.

Constantinopla, 29.

El inglés Baker-baja, encargado por el khedive de la reorganizacion del ejército egipcio, ha presentado la dimision de su cargo y ha salido inmediatamente de Egipto.

Londres, 29.

Se cree generalmente que no tendrá éxito el proyecto de abrir un nuevo canal marítimo entre el mar Rojo y el Mediterraneo.

El Gobierno inglés no parece favorable á este idea.

Dícese que no ha sido más que una amenaza para conseguir de la compañía del canal de Suez que dé más participación al elemento inglés en el Consejo de administración.

Espectáculos.

ZARZUELA.—Mañana, sábado, se inaugurará la temporada en este coliseo, poniéndose en escena El dominó azul, con una abertura nueva que, sobre motivos de dicha zarzuela, ha escrito el inspirado maestro D. Emilio Arrieta, por encargo de la empresa.

MARTIN.—Esta noche se verificará en este teatro una funcion extraordinaria y fuera de abonado, organizada por la empresa y el Orfeon de Madrid.

Los coros cantarán á voces solas la Aurora, el coro de soldados de Fausto, la gallegada y el wals titulado el Himeneo.

PLAZA DE TOROS.—Pasado mañana, domingo, se celebrará la 15.ª corrida de abono. Tomarán parte en ella Lagartijo, Carancha y Angel Pastor.

Los toros que se lidiarán son andaluces, de la ganadería de D. José Torres Cortina, procedentes de la antigua y renombrada de Benjumen.

Acerea de las reses hé aqui lo que dice un diario de la noche:

«Las noticias que tenemos del ganado no pueden ser mejores, pues además de estar bien criados, se traen mucho respeto, pues todos tienen seis años, constituyendo esto solo de por si una novedad, por hacer bastante tiempo que no se lidiaban, en esta Plaza toros, de dicha edad, y ser la primera vez que se lidiaban en ella de dicha ganadería.

No es cierto que se haya retirado de la escena el bajo Sr. Albert.

El Sr. Riquelme, hijo, ha sido contratado para el teatro Español.

Esta noche empieza á funcionar en el teatro Principal de Zaragoza la compañía dirigida por el Sr. Cepillo, y el cuerpo de baile dirigido por el Sr. Estrella, con doña Francisca Martinez de primera bailarina.

Bolsa.

DEL DIA 29 DE SETIEMBRE

COTIZACION OFICIAL.

Table with 2 columns: Instrument/Security and Ultimo precio. Includes items like Renta perpétua al 3 por 100 interior, Fin corriente, Fin próximo, Renta perpétua al 3 por 100 exterior, Deuda amortizable con interés 2 0/10 int., etc.

IMPRENTA DE LA GACETA UNIVERSAL. Calle de la Reina, 8, bajo, Madrid.

